
永远是一家人

弟兄姐妹们平安！

又是一个星期的时间飞快地过去了，大家过得都好吗？这个星期我去主持了一

位阿姨的追思礼拜，这是我的第一次。当这位阿姨的家属当初跟我谈到这件事

时，我的本能的反应是，这件事我做不来，因为我从来没做过，跟那位阿姨也

不太熟悉。但是一个清晰的，从神那里来的感动告诉我说，我不能推辞。这位阿

姨是家里唯一的一位基督徒，她的儿女还未信主。他们来请教会为母亲做追思

礼拜，己经是不容易。若是我们推辞了，他们大概也不会再去找别的教会。这样

神借着我们祝福与安慰那些伤痛之人的机会也就永远失去了。所以我就硬着头

皮答应了。星期二我和教会的几位弟兄姐妹一同前往，没想到这个服事却意外

地成为我们大家的一个蒙福的经历。我们把追思办成了对这位阿姨的一生的庆

祝，有眼泪，有微笑，有爱，有怀念，有感恩，有盼望。这是神是对一个基督

徒在世上光阴的最后祝福，就让她在盼望中离开，让她的家人也在盼望中给她

送行。

在这位阿姨住院期间，我们还去看过她，在病床前为她祷告。看着她平静的，

像熟睡一样的面容，握着她温热的手，我们都相信她一定会醒过来。那是我们

附近最好的医院之一。尽管在那里有最好的医疗条件，有儿女的陪伴，有弟兄

姊妹们最良好的祝愿和盼望，这位阿姨最后还是离开了我们。我们不由得再一

次想到生命是何等的脆弱。尽管有这么好的医疗条件，有这么发达的医药科学

和技术，很多时候，我们不能够保证自己的健康，还是不能够抵抗疾病的袭击。

我们还是无法把握自己的未来，不能在这个世界上永远地活下去。人总是要有

生老病死，这并不稀奇。但是很多时候我们选择回避这个问题。尽管这个世界处

处在提醒我们说，人生是短暂的，生命是无常的，但是我们都觉得我们还健康，

我们很年轻，我们不需要考虑这些事情。我们太相信医疗的进步，我们太相信

现在的科技，我们盼望这些科学的发展能够抵挡死亡，我们甚至幻想：死亡已

经没有那么可怕了，死亡只是一个遥远的敌人，我们只需要在那遥远的未来，

在一个非常非常老迈的年纪，才需要面对它。但现实是，在今天的世界里，尽

管科技这样发达，死亡还是一个同样可怕的敌人。我们要不要为我们的永生做

一些预备呢？你愿不愿意得到永生？ 上上个星期我们一家在上海。这次回国的

目的就是看望我的岳父岳母，并且为我的岳父庆祝 80大寿。我的岳父是一个在

事业上非常成功的人，他是一个水泵专家，所以在他退休以后，依然被聘请到

上海的一个水泵厂，虽然已经 80岁了，还是那个水泵厂的总工程师，每天勤奋

工作。这一次为他祝寿，我们一家和我内弟一家都特别从外地赶到上海。看得出



来老人家非常高兴，尽管他有很多重要的工作，还是请了一个多星期的假，每

天在家里陪我们。能够感觉到他那种发自内心的快乐。特别是这一次，两个孙子

辈的孩子特别懂事，哄着老人团团转，让他和我岳母特别开心。即使再成功的

人，其实他需要的欢乐也是非常简单的东西，就是家庭的和睦，儿女的亲情，

下一代茁壮成长带给他的盼望。我相信在这个年纪，天伦之乐带给他的那种满

足，远远超过他的工作。

一个在世界上最成功的人，当他临终的时候，躺在床上，他所牵挂的，一定不

是他的事业，一定不是他的钱财，一定不是他的专利，一定不是他在这个世界

上是得到的所有的荣誉。他说牵挂的一定是他的亲人。他所愿意看见的，不是把

黄金堆在他的面前，不是把所有的奖章挂在他面前，而是他所爱的人能够环绕

在他的床边，在爱中为他送行。既然是这样留恋难捨，既然是这样相亲相爱，

为什么不永远在一起呢？我们在地上是一家人，我们愿不愿意在天上也永远是

一家人呢？你愿不愿意得到永生？这地上的一切的财富，名气，成就，转眼成

空，都是过眼的烟云，你愿不愿意得到神国度里为你预备的永远的生命，永远

的财富，永远的喜乐，永远的健康呢？而耶稣正是那永生之路，他说：“复活

在我，生命也在我。信我的人，虽然死了，也必复活。”（约翰11：25） 这地

上的生命是短暂的，无常的，但是我们还是要为这生命的礼物向神献上感恩，

因为生命是我们爱的机会，成长的机会。生命很精彩，但这一生却仅仅是一个

开始。神还为我们预备了永生的礼物。让我们别错过那最大的福份。

今晚有小组聚会。

愿神赐给大家又一个平安蒙福的周末。

韩珂


